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о АЛЕНТИНА Шмидт — третьекурсница электромеханического 
факультета. Девушка из Стерлитзмака учится только на «хо

рошо» и «отлично». В дни трудового семестра этим летом она за
рекомендовала себя умелым комиссаром в Молдавском отряде. 

— Это — настоящий комиссар, — говорят девушки, которые 
трудились с Валентиной на консервном заводе. 

Впероыг за всю' историю студенческих строек 
наш-..институт по йтога.н третьего' трудозого семе-
'стра'з'анял первое .чесю среди 36 вузов.Ленингра
да. :Во.гее • двух: ,тысяч политехников .освоили 
5.6 миллиона рублей, кдпиталовлоокений. За,.первое 
место институтский- отряд удостоен ^переходящего 
Красного знамени Обко.ма партии. . • ' • • . ' ^. ' 

Второе место поделили Электротехнический, ин
ститут и.-лени Ульянова. (Л'енина) и Институт точ
ной механики а оптики. 

На третьем — Кораблестроительный: 
По работе с подростками наш сводный отряд 

среди вузов занял .второе место. Подробно о луч
ших отрядах будет рассказано в одно.м из ближай-
шик номеров нашей газеты. 

ТЕКУЩАЯ УСПЕВАЕМОСТЬ 
С Т У Д Е Н Т О В 

Итоги занятий за сентябрь 
в нашем институте каж- В. Александров, 

дый месяц проводится ат- На 5 октября этого года в 
тестацня успеваемости сту- нашей группе проведена ат-
дентов за месяц. Она пока- тестация. По физике — уп-
зывает положение в группе, ражненпя — аттестованы 
Поэтому результаты учебы все. На «хорошо» оценены 
студентов видны па протя- знания В. Александрова, 
женин всего семестра. Н. Драмбовича, В. Егорова, 
Обычно те студенты, кото- И. Комарова, Е. Краснова, 
рые в течение семестра по- И. Марченко, М. Д'\ихлина, 
лучают положительную ат- Б. Морозова, С. Нестерова, 
тестацню, хорошо сдают эк- П. Сучкова н А. Федорова, 
замены. Ош! регулярно по- Все аттестованы также и 
сещают лекции. Халатное по физике — лабораторные 
же отношение к посещению работы. Неудовлетворнтель-
заиятип приводит к тому, ную оцеш^у получил С. Ро-
что к концу семестра на- дованский. Отстают по нно-
капливаются иепроработан- странному языку И. Евдо-
нын материал и задолжеи- кимов и С. Родоваиский. 
ность по предметам. Систематические заня-

В нашей группе студен- тия — залог успеха в уче
ты Ю. Курочкин и С. Не- бе. Ежемесячная аттеста-
стеров отлично сдали прош- ция студентов поможет тре-
лую сессию и в этом семе- угольнику группы более эк
стре учатся хорошо. Успеш- тивно бороться за успеш
но занимаются Л. Груздева, ную успеваемость ст\'дсн-
Б. Морозов, А. Федоров, тов. Ю. ЛОГАЧЕВ, 
М. Михлин, И. Марченко, староста 221/2 группы 

Наши заруйежиые друзья 

я хорошо помню день, когда 
ыы по,!нако\н1ЛИ1'ь. Шп руково
дитель профессор В. В. Фетисои 
предстапил мне Рудольфа и по
просил его ввести меня в курс 
научной работы. Рудольф Викто
рович поноапился мне с первого 
взгляда. В тот день оп расска
зал о лаборатории электрических 

машин п о своей раооте. 
Рудольф В|ПП'ор(1вич Воскресен

ский — аспирант нашей кафед
ры. Ои родился в Перми иа Ура
ле. Там же окончил институт и 
стал асснстситом в Политехниче
ском институте. Его родители и 
сейчас живут в этом городе. За
тем он работал в научно-иселсдо-

На всех этапах строительства 
комм>1Шзма придается первосте
пенное значение развитию сорев
нования как могучего средства 
подъема творческой инициативы 
масс, формированию социалисти
ческого коллективизма. 

Сразу после победы Великого 
Октября В. И. Ленин выдвинул 
задачу организовать соревнование. 
«И если мы, — писал он, — по
ставим организацию соревнова
ния, как нашу государственную 
задачу, результаты должны будут 
показать себя неизбежно и под
скажут нам дальнейшие формы 
строительства». 

Второй год проводится у нас 
по линии профкома социалисти
ческое соревнование на лучшую 
академическую группу института 
по плановым численным показа
телям. 

Скоро будут известны итоги 
очередного соцпалистического со
ревнования.' Попробуем дать ана
лиз хода нашего соревнования, 
основываясь на постановлении 
ЦК КПСС «о дальнейшем улуч
шении социалистического соревно
вания». О чем говорит тот факт, 
что успеваемость за год у нас 
улучшилась всего на один про
цепт? 

Значительных успехов в учебе 
добились ИЭФ, ЭнМФ, ЭлМФ. 
Председатели учебно-производст
венных комиссий Т. Ефремова 
(ИЭФ), С. Веселова {ЭнМФ),1.Се-
ребрянная (ЭлМФ) достаточно 
серьезно подошли к организации 
социалистического соревпования 
на своих факультетах. В то же 

время на механико-машинострои
тельном и физико-металлургиче
ском, где успеваемость самая низ
кая по институту, профбюро во
просами соревнования занималось 
эпизодически, с неглубоким зна
нием дела. 

Задача предстоящего соцпали
стического соревнования будет 
обсуждена в школе профсоюзного 
и комсомольского актива. Здесь 
же зачтут условия соревнования, 
примерные плановые численные 
показатели, по которым соревну
ются группы и которые должны 
быть обсуждены на собраниях 
групп. 

Обсудив проект планового за
дания, группа принимает свои со
циалистические обязательства* 
после этого их утверждают ПРОФ
КОМЕ и комитет ВЛКСМ. 

Необходимо заметить, что изме
нений в проекте плановых зада
ний почти не бывает. Не обсуж
дая, группы принимают пред.'ю-
женные плановые показатели. Ко-

ва'тельском институте. В 1908 
году приехал в Ленинград и по
ступил в аспирантуру. Он не 
только занимается научной ра
ботой, но и увлекается парусным 
спортом, был чемпионом города 
по этому виду спорта. 

В прошлом году мы с Рудоль
фом работали в лаборатории, с 
его помощью я ознакомился с 
нужными экспср'пмонтальньтми 
деталями. Ои подробно и терпе
ливо обт.яспял, как работать в 
мастерской, показывал, как де
лать разные операции. Его упо-
ренпость в своих силах оказала 

О СОЦИАЛИ
СТИЧЕСКОМ 

СОРЕВНОВАНИИ 
ГРУПП 

гда же подводятся итоги, появля
ются вдруг замечания. Оказывает
ся, что планы завышенные, ре
зультаты низкие; встает задача 
совершенствования плановых по
казателей. Однако она может ре
шаться, если группы серьезно бу
дут подходить к принятию социа
листических обязательств. 

В ходе соревнования необходи
мо как можно чаще профсоюзным 
и комсомольским активистам за
трагивать на собраниях, в печа
ти вопросы, касающиеся выпол
нения обязательств. Не реже од
ного раза в две недели в группах 
должны выступать представнтелп 
треугольника с отчетом о теку
щих и перспективных задачах, 
результатах соревнования. 

Здесь большую помощь могут 
оказать кураторы. Однако немало 
сп̂ е групп, где кураторов видят 
один раз в год, а то и совсем их 
нет. Попутно замечу, что в луч
ших группах на промежуточном 
этапе социалистического соревпо
вания (бывшие 129, 274, 311/3, 
435/2, 541/4) кураторы — ча
стые гости студентов. 

Ход социалистического соревно
вания обсуждался на заседаниях 
профкома. В марте этого года на 
эту тему проходило специальное 
заседание. Был принят ряд реше
ний, одно из которых — прове
сти, в начале апреля общеинсти
тутское собрание профгрупоргов. 
Оно состоялось и призва.то проф
актив последовательно осущест
влять ленинские пр1Н1ципы орга
низации соревнования — глас
ность, массовость, сравнимость 
резу;1ьтатов, практически исполь
зовать передовой опыт. 

Профком отметил, что некото
рые профбюро, в частности 
ФМстФ, недооценивают социа.ть-
ную и воспитательную роль соци
алистического соревнования, его 
значение в развитии инициативы, 
повышении созпательпости сту
дента. До сих пор пе применяет
ся практика заключения догово
ров на соревнование между от-

на меня большое влияние. Тепооь 
мы. встречаясь,- улыбаемся .друг 
другу. Благодаря том.у что. Ру
дольф пдохпопляст. меня на за
нятия, я работаю более . уверен
но. 

Так в лаборатории кафедры 
электрических .машин родилась 
дружба между . двумя- простым»! 
ЛЮДГ.МИ нз двух, великих друже
ственных стран. Сейчас• у меня 
есть другие русские- знакомые, 
по, как говорят, .«старый • друг 
лучше новых двух». . 

С. К. ПИЛЛАЙ, 
. '. . аспирант из Индии 

дельными группами в общем ходе 
соревнования. 

Сейчас подведение итогов про
водится значительно быстрее, с 
более полным знанием дела. Од
нако настораживает то, что не 
везде па факультетах с должным 
вниманием относятся к заполне
нию отчетных бланков — доку
мента, па основе которого опре
деляется победитель соревнова
ния. Некоторые деканаты, в том 
числе физико-металлургического 
факультета, плохо помогают сту
дентам в заполнении показателей 
по разделу «Учебный процесс». 
Не контролируют заполнение ка
федры. Только заинтересован
ность всех, включая партийные и 
общественные организанип, дека
наты, кафедры института, помо
жет поднять наше соревнование 
на новую ступень совершенства. 

А интерес один — подготовить 
высококвалифицированных, высо
косознательных молодых специа
листов. 

В. СЕВАСТЬЯНОВ, 
председатель учебно-производ
ственной комиссии профкома 

В лингафонном иабинете ин
ститута. 

ВНИМАНИЕ, 
ВНИМАНИЕ 
Традиционный вечер 

встречи студентов первого 
курса с ветеранами граж
данской и Великой Отече
ственной войн — препода
вателями, рабочими и со
трудниками института со
стоится 23 октября 1971 го
да в субботу в 18.30 в акто
вом зале. 

В программе вечера: рас
сказы о боевых делах поли
техников, награждение вете
ранов, концерт мастеров 
эстрады, кинофильм ^Пом-
ним^. песни, танцы, игры. 

Совет ветеранов ЛПИ 
Комитет ВЛКСМ 



ПОЛИТЕХНИК 

СТАДО хорошей трудовой Командир и комиссар из числа шильные комнаты. Известно, что зам нметь резиновую обувь и вал, объясняет слабое усвоение 

традицией активное уча- студентов великолепно справн- ежегодно осенью, в течение це- спецодежду от дождя, которая материала изучаемого большими, 
стне первокурсников ЛПИ в сен- лись с поставленной перед ними лого сентября, в совхозах рабо- бы хранилась, приводилась в по- скоростными темпами. 
тябрьской Уборке овощей на по- задачей. Уборка овощей была тает определенное число студен- рядок н выдавалась пе на одну И, наконец, пеооходимость ма-
лях совхозов Ленинградской об:- произведена высококачественно и тов. Нужды п потребности паве- осень. териального обеспечения полити-
ластн- В этом году уборка бога- в сжатые сроки. Дисциплина стны. Так почему бы руководст- Студенты могли бы в необхо- ко-маесовои и культурпо-воспи-
того урожая овощей была прове- труда, организация труда были ву совхозов заранее, заблаговре- диаоп мере оплачивать опредс- тательпои работы. Все дело упи-
лена 'организованно в короткие на должной высоте. В этом случае мепно не создать стационарные ленный износ обувн п одежды, рается в деньги, которые нужны 
сроки с хорошим качеством В деканатам следует систематшш- баракп, столовые, сушилки для Это разумное решение вопроса, на приобретение журнал.сш, газет, 
преддвсрпи 54-й годовщины Ве- ски оказывать помощь и соответ- студентов, не подготовить конки, хотя и хлопотное для совхоза. Б бумаги для плакатов, лозунгов, 
ликого Октября воодушевлен- ствующую поддержку : студенче- топчаны, столы, скамейки, печкн целом выигрывало бы дело. Оче- «молнии», фотобумаги, красок, 
пьтр вешеннячп XXIV ' съезда скому руководству уборочными, для обогрева и сушилки, печи для видно, этот вопрос совхозы сами кнопок п т. п. Совхозам можно 
КПСС студенты трудились по- отрядами! приготовления пищи, умывальни- не решают. Пора бы его решить было бы к началу уборочной кам-
ударному' под лозунгом «Пяти- Необходимо, очевидно, чтобы ки? через вышестоящие директивные 
дневку — в четыре дня». _ _ . ^ ^ ^ » _ _ _ _ ^ _ _ _ _ ^ ^ ^ ^ ^ ^ « « « . , - « « , , , « , . . . . . , _ ^ - - - - - - - . ^ - ^ — — — — 

Широкому развертываиню соц
соревнования по уборке моркови 
в свеклы способствовало решение 
ЦК КПСС о соцсоревновании — 
сравнимость, гласность, поощре
ние передовиков, передача опыта 
и взаимная помощь в трудс. Труд 
студентов явился известным 
вкладом в выполнение програм
мы первого года повой пятилет
ки. Это способствовало п форми
рованию и сколачиванию новых 

ПРОБЛЕМЫ КАЖДОГО ГОДА. 
Как их лучше решить 

учебных коллективов — учебных комитет БЛКСМ 1гаститута взял 
это дело в С" " " " 

студентов это было первое при- держке партв 

В целях создания удобств, органы положите-тьно. Здоровье 
тпгпп"'мкультёто"в" Лтя'Чшогпх это дело в своп руки и при под- экономии сил и времени в сов- студентов, их труд, осознание 
^т^?.птпЛтГйт1пп прппое пвн- держке парткома ввел в практи- хозе «Ручьи», например, для ими проявляемой о них заботы тийным, комсомольским и хозяй-

панни все эти вопросы решить. 
На поле следует оборудовать ме
ста, где можно было бы устано
вить транзисторные приемники, 
оборудовать переносную радио
станцию уборочных площадок. 
Все это молшо и нужно. Зто с 
лихвой- окупится ударным тру
дом, повышенными нормами вы
работки, высококачественной ра
ботой студентов. Радп этого не 
стоит жалеть усилий и внима
ния. Дел.0 это полезное и стоя
щее. 

В заключение хочется выска
зать пожелание городским пар-

П Й ™ Р I.- (Тиштескому тпуду ку создание уборочных отрядов студентов факультета радноэлект- пмеют большую социально-поли- ственным организациям совместно 
длГних стали ощутимы по типу ССО с осени будущего ропики в термосах привозилась тнческую значимость. ^ с руководством совхозов и ии-
ДЛИ 1ША ы а . Ш ищ.у111лш.чн 11иил 1Г.,.,„„„„„ „.„„ п»л Й ^ т т г п п а о л ч ппшп И ППЛР ППЯМП ГГЯ В-ЧРТВРЛТ1,Т\-. ПЛтгп ТТЯЙТН в е ш е - СТНТЛТОВ ПООВеСТИ о б щ е г о р о д с к о е 
ТИЯ -— «темпы», 
.«производительность 
«ко.ч; 
кое 

«качество» года. Думается, что это будет горячая ппща в поле, прямо на . ._ . , _ ^ -
труда», поддержано в масштабе вузов го- грядкн, к работающим студентам, ние о сокращении учебных ча- совещание по ]ггогам уборочной 

оттеКтВВйзТ) и «товавнщес- РОда, страпы. Дело это общегосу- Завтрак онн получали в хорошей сов, необходимых для изучения кампании н очередных задач на 
Р о т н ы н е лвуг к ШУГУ» дарственное, поэтому и требует столовой, выстроенной самими годовых учебных программ. Сту- 19/2 год, на котором обобщить 
Г л а в и о У Г у б о м е - СКОРО- серьезного вдумчивого и положи- студентамн. На по.те были обо- дентам приходится наверстывать опыт работы, вскрыть педостат-

сетьскохозяйственпото тельного решения вопроса о соз- рудовапы переносные столовые с около 200 академических часов, ки, наметить мероприятия по 

ЗНАТЬ ПАТЕНТНО-ЛИЦЕНЗИОННУЮ РАБОТУ 

выдвигает новые требования,.ста- ,. ., , - . « „ „„„ 
вит новые задачи, требует забла- э'ипу ССО. Необходимо этот во- целесообразнее было бы совхо- ностими, а порой порождает про-
говременного решения ' ряда во- прос решить многопланово, с об-
просов в организацин первокурс- шепартийных, общегосударствен-
ников набора 1972 года на убо- "ых позиций, как оощую задачу 
рочныс работы, коммунистического воспитания 

Па наш взгляд, представляет- юношества. 
ся возможным по-повому подойти Во-вторых, следует обобщить и 
к еще лучшей орга1шзацип уча- распространить опыт организа-
стия студентов в уборочной кам- ции эффективного труда по убор-
пании осени будущего года. Во- кс овощей, ознакомиться со спе-
первых, пора уже перейти к со- цифнкой труда и учетом пока-
зданию факультетских уборочных затолей труда по площадям и по 
отрядов по типу студенческих урожайности (по весу). Следует 
строительных отрядов: командир, также разработать эмпирическим 
комиссар, начальник штаба убо- путем нормы ежедневной выра-
рочного отряда. Отряд разбивает- ботки, составить руководство по 
ся на уборочные группы (в со- уборке свеклы, моркови, канус-
ставе учебной группы). Настала ты, картофеля. Ведь иной сту
пора отказаться от посылки нд дент впервые видит овощи в 

старший преподаватель 

У]борочну1о для руководства фа-
к^льтетскпаш и учебными груп
пами научных сотрудников — 
кандидатов паук, ассистентов. 

грядке, впервые участвует в 
уборке овощей. И ему нужны со
вет, помощь в приобретении На
выков труда, в выполнении еже-

Опыт ССО показал, что в ка- дневных норм уборки овощей, в 
честве руководителей уборочных сортировке но стандартам. В ре-
отря.дов можно через комитет ком- шепни этой задачи могли бы ока-
сомола из числа старшекурсни- зать помощь консультации агро-
ков отобрать комсомольских ак- номов, специалистов сельского 
тивистов. Это рационально во хозяйства 
всех отношепнях. По типу ССО В-третьих, немаловажное зна-
уборочный отряд ул;е работает не чение имеет вопрос организации 
первый год в совхозе «Красный быта студентов в совхозах: поч-
Октябрь». П результаты хорошие, лог, питание, спецодежда, су-

С В О Д К А 
об итогах выполнения плана научно-исследовательских работ 

НИИ ЛПИ по договорам с промышленностью 
на 1 октября 1971 года 

Название НИИ процент выполнения 
Электроэнергетики . . . . . . . . 98,0 
Автоматики и приборостроения 92,7 
Машиностроения 91,5 
Электроники 97,8 
Радиофизики и кибернетики . . . . . . 98,5 
Физики и ее применения . . . . . . . 95,6 
Механики и математики 97,0 
Общей и технической химии . . . . . 84,2 
Технологии неорганических материалов . . 85,8 
Гидроэнергетики 87,4 
Энергетического машиностроения . . . . 89,0 
Экономики 93,1 
Общественных наук . . . . . . . . 97,0 

СНБ СНО 84.6 
Всего . . . . . . 95,1 

НАУЧНЫЙ ОТДЕЛ 

Особое место в реше
ниях XXIV съезда 
КПСС, как известно, за
нимает вопрос о рацио
нализации и изобрета
тельстве, ему уделено 
большое внимание в по
становлении ЦК КПСС 
«О дальнейн1ем улучше
нии организации соцна-
.'1ИСТИ ческого соревнова
ния», опубликованном в 
га:*ете «Правда» 5 сен
тября 1971 года. 

По итогам IV Всесо
юзного смотра изобрета-
тел1>ской работы наш ин
ститут получил 1 пре
мию. Сегодня мы публи
куем статью члена на
шей редколлегии о со
стоянии изобретатель
ской работы в институте. 

ПОКИМУВ стены род-
[юго института, сту

дент зачастую становит
ся руководителем проигл-
водстЕа. Одной нз важ
ных сторон деятельности 

, ру!соводителя совремеч-
"иого производства яв
ляется 31!а!П1е патонтно-
лицснзнонпой п изобро-
тател1.скоГ| работы. 

В резолюции XVI съез
да ВЛКСМ по этому по
воду в частности гово
рится: «...Следует раз
вивать научно - нссле-
довятельскую работу сту
дентов и учащихся, 
ориентировать их на ре-
шснш' конкретных наро
днохозяйственных задач, 
помогать приобрести на
выки ' са.чостоятсльной 
исследовательской рабо
ты, технического творче
ства.., Привлекать буду. 
1ЦНХ специалистов к уча
стию н общественной и 
производственной жизни 
коллективов, в рацио
нализации п изобрета
тельстве...». Эти с'шва — 
прямое обращение к сту
денческому коллективу 
нашего института. 

Как же на сегодняш
ний депь обстоят дела с 

рационалнзацней и изоб
ретательством среди на
шнх студентов? В прош
лом году, оказывается, 
были поданы заявки на 
предполагаемь1С нзобре-
ретения всего лишь от 8 
студентов. В то время, 
как на кафедрах в науч
но - исследовательской 
работе в качестве испол
нителей работает около 
3500 человек. 

В чем же причина 
столь малого кол!!че!:тва 
подаваемых заявок? В 
плохом качестве студен-
ческн.х работ? Конечно, 
нет, научно - исследова
тельские работы студен
тов ЛПИ, как п всегда, 
отличаются высоким на
учным и ТСХНН'ЮСКНМ 
уровнем. Причиной же 
малого числа заявок яв
ляется низкая патент
ная грамотность студен
тов. Поэтох5у вполне 
свосвреме[1но предложе
ние начальника патент
ного бюро ЛПИ К. А. 
Трунило организовать 
при комитете ВЛКСМ 
студенческий штаб изоб
ретательства. 

Одной из задач шта
ба, по его мнению, долж-
Е1а быть организация ра
боты по повышению па
тентной грамотности, 
изобретательству и ра
ционализации среди ком-
С0>[0ЛЬЦСВ. 

В июне прошлого го
да . Константин Андп:;-
евич обратился с этим 
прсдложенис^м в комитет 
ВЛКСЛА ЛПИ, он пред
ложил план семинара, 
расписанный по часам, 
по повынюшпо патентной 
грамотности комсомоль
ского актива. 

Комитет ВЛКСМ в 
своем постановлении от 
27 августа 1970 года ре
шил создать первичные 
организации ВОИР сту
дентов, а прп СНО фа-

скнй штаб изобретател!--
ства. До 15 ноября 
1970 г. предполагалось 
провести семинарские за
нятия с активом ком
сомольцев СНО. К со
жалению, за этим пла
ном никаких конкретных 
действий НС последова
ло. А ведь его реализа
ция и есть, собствепно, 
выполнение той части 
резолюции XVI съезда 
ВЛКСМ, о которой го
ворилось выше. 

Надо нметь в ппду, 
что контроль за уровнем 
патентной грамотности 
студентов должен вес
тись также со стороны 
факультетских и кафед
ральных патентЕ1Ых бю
ро. Очевидно, что такой 
контроль будет эффекти
вен лишь тогда, когда 
его на факультетах и ка
федрах будут осуществ
лять изобретатели нэ 
числа профессоров п пре
подавателей, активно ра
ботающих по рационали
зации н пзобретатсль-
с'тву. 

Наиболее активно эту 
работу ведут на ЭлМФ, 
ЭнМФ и ММФ, Хорошо 
также поставлена изоб
ретательская работа на 
кафедрах электроизме
рительной техники, тех
ники высоких напряже
ний и радиотехники. Эти 
кафедры дают почт;! 50 
процентов заявок инсти
тута. 

Долг руководителей 
патентных бюро этих ка
федр — вовлечь своих 
студентов в изобрета
тельскую работу, сде
лать все, чтобы они по
няли, что целью научно
го поиска является не 
статья в журнале, а 
проект ва уровне изоб
ретения. 

Однако на татшх фа
культетах, как ФРЭ (за 
11сключсш1ем кафедры 

культетов — студенче- рад»отехкшш), ФМ,Ф, 

ФМетФ и ГТФ, дела 
идут не так хорошо. Эти 
четыре факультета в 
прошлом году подали 
всего 27 заявок, т. е. 
меньше, чем с одной ка
федры ТВН или кафед
ры электроизмеритель
ной техники. 

Профбюро, осуществ
ляющее руководство 
изобретательской рабо
той со стороны общест
венности, партбюро и 
бюро ВЛКСМ этих фа
культетов должны поза
ботиться об оживлении 
изобретательской и па
тентно - лицензионной 
работы. 

Учебный год только 
начался, и паша задача 
в 1971/72 учебном году— 
еще более активизиро
вать работу такультет-
ских и кафедральных па
тентных С1ужб. Надо 
стре.̂ шться . проводить 
, патенто-способные на
учно - псследовательские 
работы на уровне изо
бретений. 

Не надо торопиться с 
публнкац!1ей их в откры
той печати, а надо сво
евременно оформлять 
заявки на патентоспособ
ные решения. Еще раз 
напомтшаем. что необхо
димо организовать сту
денческий штаб изобре
тательства. Самос же 
главное — повышать па
тентную грамотЕюсть со
трудников и студентов 
института. 

Основная роль в вы
полнении этих задач 
остается за партийной, 
профсоюзной и комсо
мольской организациями 
ЛПИ. О том, как руко
водят патентно - изоб
ретательской работой в 
институте, мы и расска
жем нашим читателям в 
следующих номерах на
шей газеты под рубри
кой «Творцы нового». 
Б. МЧЁДЛИШВИЛИ 
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П е р в ы й л е н и н г р а д с к и й 

Воскресник в Приморском парке Победы. 

Воскресник в фонд фестиваля молодежи. 

(( Р ОСТР Л> 7 { » 

Д В А МЕСЯЦА Л Е Т Н И Х КАНИКУЛ 

ОТДАЛИ СТУДЕНТЫ О Т Р Я Д А 

« Р 0 С Т Р А - 7 Ь Р О Д Н О М У ИНСТИТУ

ТУ. ОБ ОПЫТЕ РАБОТЫ ЭТОГО ОТ-

Р Я Д А СЕГОДНЯ МЫ РАССКАЗЫВА

ЕМ НА ЭТОЙ С Т Р А Н И Ц Е . 

На прополке турнепса. 

ВПЕРВЫЕ в истории строи-
тельных отрядов был соадаи 

городской студенческий отряд, 
который работал на обт.екта.\ иа-
шего института. Двухмесячная ра
бота доказала необходимость со
здания подобных отрядов. Вот что 
говорит об этом главный инженер 
института А. В. Кожевни: 

'— До этого года студсоветы 
корпусов оставляли на лето 1 0 — 
20 человек для ремонта своих 
корпусов. Это были разрозненные 
и неорганизованные группы. Ни
кто не контролировал их работу, 
не было централизованного руко
водства и снабжения. Практиче
ски группы за лето ничего не 
могли сделать. Поэтому ректора
том и комитетом ВЛКСМ было 
решено объединить эти группы 

и создать студенческий строитель
ный отряд. 

Но организовать отряд выпало 
на долю командира В. Богданова 
и комиссара М. Пака. 

Подготовительный период на
чался с середины марта. 

Основная трудность заключа
лась в наборе бойцов. Мы пони
мали, что убедить ребят остаться 
в городе очень трудно, так как 
романтика дальних строек больше 
прельщала (кроме нашего отряда 
па факультете было два алтай
ских, один гурьевский и два при-
озерских). Поэтому недостаточно 
было повесить только объявление, 
как это сделали, например, 
«Квант-71», «С>гена», «Икар-71» 
и другие, а через несколько дней 
снова увидеть: «Вакантных мест 
нет». 

Сделав ставку па личные бесе
ды, мы обошли все группы перво
го курса и несколько групп вто
рого. 

Набор продолжался буквально 
до последнего дня. В конце марта 
основной контингент был налицо. 
И вот первое собрание отряда, иа 
котором решен ряд организацион
ных вопросов, с этого дия мы 
стали называться «Ростра-71». 

День 18 апреля стал боевым 
крещением. На воскресник, кото
рый был проведен в Приморском 
парке Победы (см. фото), к па
шей радости, явились все, В этот 
депь мы окончательно поверили, 
что отряд есть' и со своей задачей 
справится. Затем было как и в ос
тальных отрядах: были воскрес
ники, собрания, на которых зна
комились с уставом ВССО, с эле

ментами техники безопасности, 
обсуждались и утверждались эмб
лема, флаг, финансовая комиссия, 
редколлегия (о конкретных делах 
трудового семестра говорится в 
отзыве главного инженера инсти
тута Л. В. Кожевина). 

В аудиториях, которые мы ре-
монтировалп, сейчас идут заня
тия. Отмостки у г.тавного здания, 

ремонт общежития, столовой в 
студенческом городке — все это 
дело наших рук. Приятно созна
вать, что и твой труд вложен в 
строительство шсгнтута. 

Установили шефство над 103-й 
школой Выборгского района, ко
торой мы передали приборы н обо
рудование для физического каби
нета, 25 июля выезжали в с. Мо
жайское на прополку турнепса, 
21 августа работали на воскрес
нике у Смольного. Деньги, за
работанные на этом воскресни
ке, перечислены в фонд Все
союзного фестиваля молодежи. 

Отработан был один день в фонд 
строительства Ленинградского До
ма молодежи и в фонд мира. 

Как проводили бойцы свобод
ное время? 

В отличие от других отрядов у 
нас был восьмичасовой рабочий 
день и пятидневная рабочая не
деля, поэтому в жаркие дни очень 
часто ездили отды.хать в Озерки, 
ходили в театры, в кино. Спор
тивные плои1адки были в нашем 
распоряжении: играли в футбол, 
волейбол, баскетбол. Когда стано
вилось темно, с.\[отрели телевизор 
или девушки устраивали чаепи
тие. Пели очень много. Начиная 
от народных песои и кончая эст
радными. Особенно часто пели 
песню о пашем отряде, слова и 
музыку которой сочини,! Тимур 
Аитов. 

При содействии А. В. Кожеви
на ректоратом института была ор
ганизована поездка в Новгород. 
Там мы осмотрели Кремль (см. фо
то) и побывали в Юрьевском мо
настыре, музее деревянного зод
чества. Привезли массу впечатле
ний и фотографин. Места там уди
вительно красивые. Буквально за 
час мы отсняли около 50 м ки
нопленки и 10—12 метров фото
пленки. 

Итак, есть и будут ленинград
ские строительные отряды. 

М. ПАК, 
комиссар отряда, студент 

БЛАГОДАРНОСТЬ СТУДЕНТАМ 
Коллективы отдела капитального 

ремонта и отдела главного механика 
выражают благодарность студентам 
строительного отряда «Ростра-71», 
которые в течение июля и августа 
1971 года принимали участие в ра
ботах по строительству и капиталь
ному ремонту объектов института. 

Строительным отрядом была 
проделана большая работа по уст
ройству комплекса фундаментов 
для монтажа повой гелиевой ожижи-
тельной установки криогенной ла
боратории, по строительству отмо
стки у главного здания, по элек

тромонтажным работам в 9-м кор
пусе общежития, столовой Л^ 6, 
III учебном корпусе и устройству 
автодорог для подрядчика. 

За этот период студенты выпол-
нили в сложных условиях значи
тельный объем земляных, бетон
ных, малярных и электромонтаж
ных работ. 

Особенно отлтпнлись студенты 
В. Коган, Е. Данилов, А. Савчук, 
В. Христенко, 0. Бритова, М. Пре
ображенский, В. Сурнин, Я. Герш-
берг, Т. Аитов. 

Добросовестное и сознательное 

отношение бойцов отряда к пору
ченной работе обеспечило в срав-
тельно короткий срок выполнение 
очень важных для ОКР и ОГМ за
дач 1Г способствовало успешному 
выполнению плана работ 1971 го
да. 

Немаловажную организаторскую 
роль в решении этой задачи сыгра
ли командир отряда Валерий Богда
нов и комиссар отряда Михаил Пак. 

А. КОЖЕВИН, 
главный инженер института 

Н. ШЕВЕЙКО, 
начальник ОНР 

На волейбольном поле. 

^ Новгородского Кремля 
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у костра. 



П О Л И Т Е Х Н И К 

ПРАВИЛЬНО ОРГАНИЗУЙТЕ 

СВОЙ О Т Д Ы Х 
Основная задача оздоровитель

ной комиссии студенческого 
профбюро факультета — совмест
но с лечащими врачами ПОЛИКЛИ
НИКИ содействовать укреплению 
здоровья студентов, оказывать ма
териальную помощь нуждающим
ся, организовывать отдых в спор
тивно-оздоровительных лагерях, 
домах отдыха и па туристических 
базах во время каникул. 

За период работы оздорови
тельной комиссии профбюро гид
ротехнического факультета с ок
тября 1970-го по октябрь 1971 
года в профилакторий ЛПИ были 
направ.тены 80 студентов, нз них 
20 получили бесплатные путев
ки; в санаториях, домах отдыха 
и спортивно-оздоровительных ла
герях отдохнули 80 человек, 
диетическое питание предоставле
но 12 студентам, общая сумма 
материальной помощи составила 
600 рублей. 

К сожалению, многие студен
ты не используют предоставлен

ные им профсоюзом возможности 
по организации своего отдыха. 
Такое замечательное для отдыха 
место, как Северный спортивно-
оздоровительный лагерь, почему-
то ие пользуется популярностью 
в студенческой среде, хотя можно 
с уверенностью сказать, что тот, 
кто побывал там хотя бы один 
раз, ни за что не променяет его 
на Южный. 

Немногие пз студентов зиают, 
что нуждающиеся в лечении по 
сог.ласованию с деканатом могут 
поехать в санатории и на курор
ты в течение учебпого года. Ко
нечно, во всем этом есть вина и 
профбюро. Очень малая еще про
водится пропаганда спортивно-
оздоровительных лагерей, санато
риев, домов отдыха и туристиче
ских поездок, но профбюро, не
сомненно, наладит эту работу. 

В. КАЗАНЦЕВ, 
член профбюро ГТФ, 

студент 412/1 гр. 

[/ ОМИССИЯ межвузовских свя
зей в профкоме самая мо

лодая. Ей только два года. Как 
показал опыт нашей работы, ор
ганизация связен между студен
тами вузов нашей страны — дело 
очень нужное и полезное. 

Студенты нашего вуза пол^'чп-
ли возможность познакомиться с 
такими городами, как Рига, Тал
лин, Москва, Минск, с их исто-
рие!! и революционными тради
циями, обменяться опытом работы 
студенческих организацин. Толь
ко за 1970/71 учебный год око
ло 120 студентов получили воз
можность съездить в ознакоми
тельные , поездки в ЭТИ-города. 

МЕЖВУЗОВСКИЕ 

С В Я З И 
Кроме того, каждое лето проф

ком получает много предложений 
об обмене путевками в спортив
но-оздоровительные лагеря. 

В прошлом году наши студен
ты отдыхали в лагере Минского 
политехнического института. В 
этом году обменялись путевками 
с Кишиневским политехническим. 

Профсоюзные активисты позна
комились с опытом работы проф
бюро Московского энергетического 

института. В тоже время москви
чи былн у нас с той же целью. 

В дальнейнгем мы планируем 
расширить НАШИ связи, сделать 
их более целенаправлепными, 
разносторонипми. Так, от Рижско
го политехнического института 
мы получили предложение при
нять участие в спартакиаде ву
зов городов Прибалтики. 

Накануне перевыборов, кото
рые будут в конце октября, ко
миссии хочется пожелать новому 
составу успехов в этом нужном 
деле, 

Н. БАЛАЛАЕВА. 
член профкома, студентка 
гр. 691 

С П О Р Т 

ПОКОРЯЮЩИЕ СКАЛЫ 
Команда «Л\арш!», щелкает се

кундомер — II спортсмен мягким, 
«ласковы.м» движением берется за 
скалу. Шаг-прыжок, легкое, почти 
невесомое прикосновение к кам
ню, какое-то [̂̂ !̂ ооенне спортс
мен балансирует на кончиках 
пальцев, ио тут же переносит вес 

здоровье, гум и 
Под таким девизом впервые в 

нашей стране в этом году с 31 
августа ио 9 сентября проходила 
молодежная международная встре
ча активистов обществ Красного 
Креста, Красного Полумесяца и 
Красного 1ьва и Солнца. Эта 
встреча явилась самой представи
тельной из всех проводившихся 
ранее: 38 стран прислали своих 
делегатов. Здесь очень трудно пе
речислить все страны, принявшие 
участие в работе. Я назову лишь 
некоторые: Франция, Япония, 
Финляндия, Чехословакия, Ита
лия, Испания, Эфиопия, Норве
гия, Гана, Румыния, Канада и 
многие другие. Всего бы.то около 
200 человек. 

Предстояло прослушать и об
судить четыре доклада. Для того, 
чтобы у участников было больше 
возможности высказать свое мне
ние, нас разделили на девять ко-
ынссин. После заседаний комис
сий все вновь собирались вместе 

Письмо 
в редакцию 
Уважаемые товарищи! 

Наш сын Сергей Чурсин этим 
летом, сдав экзамены, поступил 
на электромеханический факу.ль-
тет Политехнического института. 
До 21 августа находился вместе 
со всеми вновь принятыми в 
пригородном (на Неве) совхозе. 
В настроении был радостном: 
еще бы, студент! Но вот домой 
он вернулся... без новых резино
вых сапог. Украли незадолго до 
отъезда. Поставил, как обычно, 
на ночь в сушилку, а утром не 
досчитался. Сказал бригадиру, но 
тот только руками развел. На том 
все и кончилось... 

Не в сапогах, откровенно го
воря, суть: их не вернешь, да и 
стоят они не ахти сколько. Вол
нует другое: среди нового и, 
безусловно, отличного пополнения 
ваших студентов оказался вор. И 
бригадиру в совхозе следовало бы 
не отмахиваться от случившегося, 
а выстроить тут же всю смеиу 
и вслух сказать о негодяе, дать 
факту должную оценку. Оставить 
вора неназванным — это уж сов
сем плохо. 

С искренним уважением 

ЧУРСИНЫ 

и зачитывали свои резюме, кото
рые впоследствии как итог нашей 
встречи былн объединены в ком
мюнике. 

Дискуссии на комиссиях про
ходили очень напряя;епно и остро. 
Был ряд спорных вопросов, и ос
новной нз них — это о понятии 
нейтральности Красного Креста, 
об организации молодежных кур
сов общества Красного Креста в, 
помощь развивающимся странам, 
об издании мсяцународной газе
ты молодежного Красного Креста 
и т. д. 

Работы было много, день был 
расписан по минутам, но, несмо
тря на это, в течение восьми дней 
проводились национальные вечера 
стран — участниц встречи. 

Я увидела мпого нового, само
бытного, интересного: народные 
танцы Индии, Сенегала, Болга
рии, песни Вьетнама, Японии, 
почти настоящую испанскую кор
риду и «Несколько минут из 
жизпи Юлия Дезаря», спектакль, 
поставленный с таким темпера
ментом и юмором', что зал долго 
не мог прийти в себя от востор
га и, бурно аплодируя, ие хотел 
отпускать артистов. 

После четырех дней работы на 

пленарных заседаниях и комис
сиях нас познакомили с работой 
Красного Креста иа различных 
московских предприятиях, в меди
цинских учрел:деннях, в сельской 
местности. Нас сердечно и ра
достно встретили в исполкоме 
Московского городского Совета « 
в Колонном зале Дома союзов. 

На заключительном пленарном 
заседании было очень приятно 
слышать много теплых слов о 
гостеприимстве и добродушии со
ветских людей. Все участники 
выражали желание, чтобы такие 
встречи проводились ча1це, так 
как они укрепляют дружбу между 
молодежью различных стран, 
объединяют ее в борьбе за здо
ровье, гуманизм и мир. 

Встреча дала многое. Для меня 
стали более ясными проблемы об
щества и роль Красного Креста 
в молодежном движении. Думает
ся, что в нашем пнституте надо 
еще больше активизировать рабо
ту общества Красного Креста, 
пропагандировать задачи и целп 
этого гуманного общества. 

Наталия ЧИСТЯКОВА, 
студентна ЭнМФ, IV курс, 
член общества Красного 

Креста 
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тела на правую руку и плавно 
вы.ходит на широкую полутора-
сантнметровую полочку. 

СЕШЗУ кажется, что оя не лезет, 
а изящно, словно яш,ер!1ца, 
скользит по отвесной скале. Дви
жения поражают своей отточен-
люстью н фнлнг;)анностью — впе-
чатленне такое, будто это не че
ловек, а бусинка стремительно пе
ремещается по ниточке. Вот 
спортсмен уже на пункте пере
стежки. Доли секунды — и он 
полубежнт-полулстит, поддержи
ваемый веревкой, по направлению 
к земле. 

Так, или почти так, про.ходят 
соревнования по скалолазавтю — 
сравнительно молодому, но быстро 
прогрессирующему виду спорта. 
Как ориентирование вышло нз ту
ризма, так и скалолазание про
изошло от альпинизма. Каждый 
альпинист — скалолаз, и почти 
любой скалолаз — альпинист. Со-
врсменЕ1ый а.'1ьпннизм — это пре
жде всего спорт умных и сильных 
духом людей. Й еще это спорт 
коллективный. В горах [1адо до
верять товарищу больше, чем са
мому себе. 

Иан[а секция обладает славной 
историей и прочными традициями. 

Только в стенах нашего института 
работают н преподают много ма
стеров - альпинистов. Среди них 
В. Г. СтарнцкиЙ, Д. П. Иванов, 
Т. В. Иванов, Л. М. Рубинштейн, 
В. Л. Знскиндовнч, Т. И. Зубкова, 
Р. П. Строганов, А. М. Баталии и 
д р . ' . . '•' ' 

На юбилей секции съезжаются 
люди буквально из всех уголков 
страны, в любом альпинистском 
лагере можно встретить выпускни
ка-политехника. И сейчас работа 
не затихает. Ежегодно проходят 
выезды на Тя.иь-Шань, Памир, 
Кавказ, весной и осенью скало
лазы отправляются в Крым. Тре-
Е!Нровки, лекции, снежные и ле
довые занятия, разборы восхож
дений, выезды иа скалы — рас
сказать обо всем сразу просто 
невозможно. 

Лучше приходите к нам, в сек
цию альпинизма и скалолаза-
шия,—и вы узнаете все сами. Как 
раз сейчас проходит новый набор, 
и, честное слово, если вы любите 
дальние дороги, если не привыкли 
сидеть сложа руки, вы не раскае
тесь в своем выборе. 

Бюро секции по альпинизму 
н скалолазанию 

Спортивные лавры 
л у ч ш и м 

Спортивное зрелище. Кого не 
восхищает оно! Нет, не найти че
ловека, который был бы равно
душен к Е1сму. Вдвойне приятно, 
если в состязаниях участвуют' 
студсЕ1ты или преподаватели, ко
торых видим в аудиториях. 

ВЕЕИмаиие болельщиков институ
та весной этого года завоевала 
2-я спартакиада «Здоровье» среди 
преподавателей и сотрудников. В 
программу в.чодили семь видов 
спорта. 

Об итогах спартакиады, а так
же межвузовской спартакиады 
шла речь на недавно прошедшем 
спортивЕЕом вечере в Доме уче
ных. С докладом выступила Т. А. 
Барышева, председатель спор
тивно-массовой комиссии местко
ма института. 

Первое место завоевал дружнЕлн 
коллектив «Импульса». На вто
ром — гидротехнический, па 
трегьем — электромеханический. 
Коллективы, занявшие первые три 
места, удостоеЕЕы почетных гра
мот месткома ЕЕнстЕЕтута н дене}к-
иой пре̂ Е̂Iн для приобретения 
спортинвентаря. 

На межвузовской спартакиаде 
«Здоровье», в которой приняли 
участие 16 коллективов, наш ин
ститут занял первое место, за что 
удостоен Почетной грамоты обко
ма профсоюза, кубка и денежной 
премии в сумме 150 руб;1ей. 

Пять первых мест (из 7 видов 
спорта) приЕ1адлежалн политехи'-!-
кам. Шесть куоЕшв обкома- проф
союза были торжсствсиЕЮ вруче
ны Е1а вечере. 

За успехЕ! в институтской спар
такиаде по различным видам спор
та ряд коллективов на вечере был 
отмечен призам!! месткома ЕТНСТИ-
тута. 

СпортивЕЕые успехи не были бы 
столь очевидны, есл!1 бы ЕЕе по-
стояЕЕная работа энтузиастов, 
влюблеиЕЕЫх в спорт, таких как 
А. Диомидовский. • Е. Ходченков, 
Ю. Кассиров, В. Остренков л 
МЕЮГие другие, 

В успехах спортсменов есть 
доля труда и руководителя спор
тивной базы М. С. Трудлера, ко
торый своевременЕЮ старался 
обеспечить инвентарем участников 
сорсвноваЕШй. 

И, конечЕю, трудЕЕо оцсЕЕить ра
боту инициатора организацин 
спартакиады «Здоровье», предсе
дателя спортивно-массового секто
ра месткома Татьяны Ллексан-
дров1Н)1 Барышевой. Ее ЭЕшргия. 
умеЕЕИе зажигать людей разных 
возрастов своей увлеченностью и 
прИЕЮСить им добро — эти каче
ства во многом способствуют раз
витию'физкультуры и спорта сре
ди преподавателей и сотрудников 
ИЕЕстнтута.. , 

На вечере был представлен фо
томонтаж, нллЕострируюший со
ревнования спартакиады. 

Филалом вечера послужил за
мечательный фильм «СеверЕЕый 
лагерь». Авторы М. Моисеев и 
Ю. Смирнов. 
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